

ELIZABETH PARRA

Libro será lanzado la primera semana de enero

El mono vale mil pesos, es un vicio que está al alcance de todos. Mil pesos los tiene cualquiera. Para comprar tuve que vender relojes, mis cadeñas de oro. Nunca me arrepentí de haber vendido mis cosas, claro me cagaba de cedula... De todo lo que perdí con la droga, lo único que me arrepiento es haber perdido la confianza de mi familia."

Testimonios como el de Toto y otros tantos habitantes de Iquique, conformaron parte de un estudio acerca de la identidad cultural, jóvenes y consumo de drogas que realizó el sociólogo Bernardo Guerrero, que sobre la base de entrevistas sirvió como base para dar forma a su último libro; una dinámica socio-cultural del consumo de drogas.

El proyecto consiguió financiamiento a través del Centro de Investigación de la Realidad del Norte (Cirnor) y el Consejo Nacional para el Control de Estupefacientes (Conace).

Pasta base y marihuana son los principales agentes de este texto, en el que se atribuye la dependencia al consumo de estupefacientes, a la falta de referente comunitario.



Dentro de los primeros días de 1999, Bernardo Guerrero lanzará su último libro, un ensayo que aborda el consumo de drogas dentro de la ciudad, desde la perspectiva de los propios protagonistas.

"Hasta que el cuerpo aguante", lo último de Bernardo Guerrero

rio. Guerrero inserta este fenómeno recurrente en la ciudad, dentro de la pérdida de los vínculos sociales, o sea, "cuando los jóvenes no tienen entidades sociales que alegan sus inquietudes, comienzan a sentirse vacíos, sin sentido y buscan respuestas dentro de estas drogas", señala el autor.

Asimismo, Guerrero hace la diferencia entre quienes consumen una y otra droga y no es un asunto de manejo de recursos económicos, sino de visión de mundo a partir de si fuman marihuana o pasta base. "Según las respuestas de las entrevistadas, se puede constatar que quienes recurren a la marihuana, por ejemplo, todavía creen en la política, pero quienes son adictos a la pasta base, generalmente no tienen expectativa alguna y expresan un miedo y angustia hacia el futuro", dijo Bernardo Guerrero.

A base del estudio, el sociólogo, llega a una serie de conclusiones, de las cuales unas de las más interesantes se refieren a la reconstrucción del tejido social, y rediseño de las políticas

pero si hay que construir barrios con luces, plazas, etc., para frenar conductas de este tipo".

El libro será lanzado oficialmente la primera semana de enero, y se encmarcará dentro de una serie de actividades culturales que tiene programada la Universidad Arturo Prat. Los ejemplares estarán a la venta en la librería Andrés Bello.

"Hasta que el cuerpo aguante" lo último de Bernardo Guerrero [artículo] Elizabeth Parra.

Libros y documentos

AUTORÍA

Parra Díaz, Elizabeth

FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Hasta que el cuerpo aguante" lo último de Bernardo Guerrero [artículo] Elizabeth Parra. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile